



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; FELICIDADES A LOS PADRES, MAESTR@S, NIÑ@S, PORQUE SE REINICIAN CLASES

El presidente **Andres Manuel Lopez Obrador**, confirmó que la búsqueda de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa no se detendrá, como se ha mencionado. Señalo que ya está bastante avanzada la investigación, hay muchos elementos; se está pidiendo la opinión del grupo asesor, se están haciendo otras consultas y no va a detenerse la búsqueda, va a continuar la búsqueda. De conformidad con la investigación se sabe quiénes participaron, todos los que participaron. Y no va a haber impunidad, todos los que participaron van a ser juzgados. Desde luego se va a seguir con la investigación, porque al momento que se detiene a participantes, ellos van a declarar, se van a defender, van a aportar más información. De ahí que no se pueda cerrar el caso y lo que nos interesa mucho, desde luego a los padres, es saber dónde están los muchachos, sus restos, qué pasó con ellos, si hay en el informe evidencias, hay declaraciones de lo que hicieron con ellos, cosas muy crueles. Pero tiene que tenerse certeza completa, absoluta. Respecto a que en el informe no figuran los nombres del general **Salvador Cienfuegos** ni del expresidente **Enrique Peña Nieto**, el titular del Ejecutivo pidió esperar porque los mismos que encubrieron y que ahora tratando de salirse están negando la investigación, lo que están provocando es que se exhiban más. Sobre la extradición de **Tomás Zerón**, el presidente **Lopez Obrador** refirió que serán quienes declaren como se podrá avanzar también en ese proceso. Refrendó que sólo apoyará al candidato presidencial de Morena hasta que se defina quién será, pero sólo a través de su voto, pues no se puede utilizar al Gobierno para apoyar a ningún candidato o partido. Hay libertad para que todo el que quiera participar lo pueda hacer, nada más que yo no voy a inclinarme por ninguno hasta que se lleve a cabo la encuesta, o las encuestas, y se sepa quién está mejor visto por el pueblo. El primer mandatario celebró el inicio del ciclo escolar 2022-2023, al tiempo que felicitó a niñas, niños, adolescentes y a los docentes de educación básica que hoy regresan a los planteles en el país. Felicidades a las mamás, a los papás, a las maestras, a los maestros, a todos los trabajadores de la educación, a las niñas, a los niños, a todos los estudiantes porque se reinician clases, un nuevo ciclo escolar.

SENADOR RICARDO MONREAL; CONFIRMA ASISTENCIA DE GABINETE DE SEGURIDAD A REUNIÓN PLENARIA DE MORENA, CUATRO GRUPOS DE MORENA SE DISPUTAN LA PRESIDENCIA DEL SENADO

El senador **Ricardo Monreal Ávila** coordinador parlamentario de Morena en el Senado, confirmó la asistencia del Gabinete de Seguridad a la Reunión Plenaria, que sostendrán los integrantes de la fracción mayoritaria en el Senado de la República, hoy martes, 30 de agosto. **Monreal Ávila** recordó que la seguridad es un tema que preocupa bastante a la sociedad y los senadores simplemente hacen eco de ese reclamo social, dado que tienen la facultad de revisar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. Agregó que la iniciativa que anunció el Ejecutivo federal sobre la Guardia Nacional es parte del debate que sostendrán las y los senadores de Morena en la Plenaria. Dijo que hasta el momento no conocen el contenido del proyecto que anunció el Ejecutivo federal. Afirmó que, en este tema, como siempre, las y los legisladores podrán votar en libertad, y que el Gobierno federal nunca se ha involucrado, metido o intervenido con ellos y esto seguirá así. Recordó que en el Senado, 80 por ciento de las reformas o leyes se han aprobado por unanimidad en esta Legislatura, pero ha tenido que hablar con los Grupos Parlamentarios, para caminar juntos en determinadas materias que le interesan al país. Comentó que la agenda legislativa incluye más de 50 nombramientos relativos al Tribunal Electoral, al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, a la Comisión Federal de Competencia Económica, al Instituto Federal de Telecomunicaciones, al Tribunal Administrativo y al Tribunal Agrario. El líder de las y los senadores de Morena, señaló que al interior de la bancada hay cuatro tribus que se disputarán la presidencia de la Mesa Directiva del Senado. Señaló que discutirán el tema en la reunión plenaria del partido guinda. Reiteró que la sucesión en el máximo órgano directivo de la Cámara Alta se discutirá el día de hoy durante la reunión plenaria de los senadores de Morena y mañana miércoles se votará ante notario público. Hay cuatro



nombres, aunque dicen que uno de ellos ya no está, se trata de **Gabriel García Hernández**, parece que ya declinó por algún otro pero no han dicho nada formalmente. Siguen en la lista **José Narro**, **Alejandro Armenta** y el senador **Higinio Martínez**. Se va a esperar al día de hoy y después votar el mañana miércoles temprano para saber quién dentro del grupo parlamentario será el candidato a la mesa directiva. **Monreal Ávila** consideró que el perfil idóneo que los senadores de Morena deben elegir es el de un hombre conciliador, institucional, que pueda construir acuerdos, que defienda la autonomía del poder legislativo así como darle continuidad al trabajo de los presidentes y presidentas que lo anteceden.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA VALDEZ; PRI PRESENTARÁ NUEVAMENTE INICIATIVAS DESECHADAS POR LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE

Los diputados **Rubén Moreira Valdez** y **Melissa Vargas Camacho** (PRI), luego de que la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara de Diputados eliminara 103 iniciativas, al poner como pretexto que no eran de actualidad, afirmaron que las volverán a presentar; algunas de ellas eran del líder congresista. **Rubén Moreira Valdez**, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI expuso que la primera propuesta que rechazó la comisión, después de tenerla congelada desde 2019, fue la de prohibir las corridas de toros y las peleas de perros. Señaló que la segunda iniciativa que desechó el órgano legislativo, plantea que el gobierno haga políticas públicas para obligar a las empresas mineras a que restauren el medio ambiente, ya que muchas de ellas ocasionan grandes daños. La tercera, explicó, busca que cuando sale una Norma Oficial Mexicana (NOM) en materia de medio ambiente, las autoridades volteen a ver los tratados y las convenciones internacionales, de tal manera que se esté a la altura de todo el mundo. Subrayó que conservar el planeta es muy importante, para evitar casos como el que está sucediendo en la ciudad de Monterrey, donde no hay agua potable, para beber, bañarse, para la industria o la agricultura. El líder congresista llamó a los integrantes de esa instancia legislativa a revisar sus propuestas, reflexionar, admitirlas y llevarlas al Pleno, para que sean votadas por todos los legisladores. La diputada **Melissa Vargas** reclamó a los legisladores de Morena y del PVEM de ahorrarse tiempo y no trabajar en asuntos de interés para los mexicanos en materia de medio ambiente. Hizo un llamado a dichos grupos parlamentarios a realizar una labor legislativa profunda en las iniciativas que vienen y analizarlas a fondo. Dio a conocer que como Grupo Parlamentario del PRI volverán a presentar ante la Comisión algunas propuestas que fueron rechazadas.

DELFINA GÓMEZ; DEFIENDE NUEVO PLAN DE ESTUDIOS

La secretaria de Educación Pública, **Delfina Gómez Álvarez**, defendió el nuevo plan de estudios, que entrará como plan piloto en el ciclo lectivo. Dijo que no es de alguna ocurrencia como algunos medios he escuchado o he leído. Es producto de un trabajo que ha sido gracias, no solo de maestros frente al grupo, sino expertos, autoridades educativas, secretarios de los gobiernos estatales, a nuestros niños, diferentes secretarías que integran el gabinete. La secretaria explicó que, por el momento, se trata de plan piloto que se estará implementando en 30 escuelas por estado para dar atención y seguimiento. Dijo que la SEP está abierta a observaciones y comentarios: Así como educación, salud, comunicación, debemos estar abiertos a una constante transformación y constante proceso de ajuste a lo que se establece en el contexto social. Finalmente, la funcionaria agradeció al presidente **López Obrador** por la gran oportunidad que le dio al dejarla al frente de la SEP: Hace 18 meses que llegue aquí, llegue con mucha ilusión por la gran oportunidad y una vez que viví esta experiencia, me voy agradecida.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DE ÚLTIMA HORA CANCELA ASISTENCIA A PLENARIA DE MORENA EN EL SENADO

El secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, canceló asistencia a plenaria de Morena en el senado, argumentó tener compromisos fuera de la Ciudad de México, contraídos de manera previa, por lo que le es imposible asistir a la reunión que encabezará el senador **Ricardo Monreal Ávila**. De acuerdo con el programa de la plenaria, que se desarrollará hoy martes 30 y miércoles 31 de agosto, la presencia de **Adán Augusto López** estaba contemplada en una mesa de trabajo que iniciaría el día de hoy martes. Ante esta situación, el coordinador de la bancada morenista propuso a sus compañeros senadores reunirse para tratar asuntos internos del grupo parlamentario y esperar la llegada del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubón**, quien sí confirmó su presencia a las 11 de la mañana. Hasta ahora, este es el único cambio en la agenda de la reunión plenaria, que incluye la participación de la secretaria de Economía, **Tatiana Clouthier**, a la una de la tarde, y del gabinete de Seguridad, encabezado por los secretarios de la Defensa Nacional, **Luis Crescencio Sandoval**, y de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, además del subsecretario de Seguridad, **Ricardo Mejía Berdeja**, y el comandante de la Guardia Nacional, **Luis Rodríguez Bucio**. Finalmente, participarán los directivos nacionales de Morena, el presidente **Mario Delgado**, y la secretaria general, **Citlalli Hernández**.

**CANCILLER MARCELO EBRARD; SE POSPONE EL LANZAMIENTO DE ARTEMISA 1**

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, confirmó que se pospuso el lanzamiento de Artemisa 1, debido a un problema en las válvulas de la nave. El funcionario informó que “La constelación Azteca 2 de mano-satélites, proyecto en el que participan la UNAM, UPAEP (Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla) UNAQ (Universidad Aeronáutica en Querétaro) U.Panamericana y UPQ (Universidad Politécnica de Querétaro). Ambos están propuestos para Artemisa 2 y 3. En la delegación mexicana también viajaron el director general de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), **Salvador Landeros Ayala**, y el Representante de México ante la Agencia Latinoamericana y Caribeña del Espacio (ALCE), **Gustavo Cabrera**, quienes esperaban el lanzamiento, programado en el Centro Espacial Kennedy de la NASA.

CLAUDIA SHEINBAUM; SOLICITARÁ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEUDA POR 3 MMDP PARA PROYECTO METRO ENERGÍA

La jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, informó que el gobierno de la Ciudad de México solicitará a la Cámara de Diputados autorice una deuda de 3 mil millones de pesos, que se destinarán principalmente al proyecto Metro Energía. **Claudia Sheinbaum**, sostuvo en ese sentido que en 2024 entregará una capital menos endeudada, en términos reales, que la recibida al inicio del sexenio. El año pasado recibimos 4 mil millones de pesos de deuda, que entre lo que se paga y lo que se pide es menos y además va disminuyendo respecto al PIB. Y para 2023 vamos a pedir a los diputados, solamente 3 mil millones. Dijo que el proyecto Metro Energía se trata de un plan conjunto con la Comisión Federal de Electricidad para sustituir toda la red de abastecimiento, transmisión y distribución del Sistema de Transporte Colectivo. El proyecto incluye la construcción de una subestación eléctrica por parte de la CFE.

SENADOR ELÍ CERVANTES; ELECCION DE LA MESA DIRECTIVA SERA POR MEDIO DEL VOTO LIBRE Y SECRETO

El senador **Elí César Cervantes Rojas**, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, destacó que la elección de la Mesa Directiva se encuentra aún pendiente de votación y reflexión no hay acuerdo sobre a quién se elegiría para este encargo que da dirección a las relaciones parlamentarias. Comentó que será mediante la emisión del voto libre y secreto que se elija al próximo presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, sin presiones o cargadas, pues todos los senadores tienen derecho a aspirar y no es conveniente que se le coarte este derecho a nadie. Hasta el momento hay cuatro aspirantes que han presentado de manera formal su candidatura, los senadores: **Alejandro Armenta Mier**, **Higinio Martínez Miranda**, **José Narro Céspedes**, **Gabriel García Hernández**, todos con credenciales y experiencias propias para aspirar a este encargo. **Cervantes Rojas** confió en que la madurez política de todos sus compañeros senadores evitará desacuerdos internos, pues en Morena debe privilegiarse la democracia y la transparencia.

MARKO CORTÉS; PIDE A SENADORES PANISTAS A DAR LA BATALLA POR LA VIABILIDAD DEL PRESENTE Y FUTURO DEL PAÍS

El dirigente Nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, en el marco de su Reunión Plenaria, con el coordinador en el Senado, **Julen Rementería**, convocó a las senadoras y senadores panistas a cuidar su legado logrado en 2019 contra la militarización de la Guardia Nacional (GN) y a presentar durante el próximo periodo ordinario de sesiones iniciativas concretas para superar la pobreza, desigualdad e inseguridad. **Marko Cortés** les pidió llevar la voz de millones de mexicanos que desean ser escuchados en el Congreso de la Unión y concentrar su actuación en iniciativas muy puntuales que permitan, en los hechos, superar la pobreza, pues este gobierno se ha convertido en una fábrica de pobres. En materia de seguridad, **Cortés Mendoza** solicitó a los legisladores trabajar en un conjunto de iniciativas para resolver la inseguridad en todo el país, pues literalmente a este gobierno se le está incendiando el país. Les pidió rechazar la militarización al reiterar de manera tajante: No a la militarización del gobierno, no a la militarización de la Guardia Nacional, no a la militarización de funciones administrativas y sí a la integración, capacitación de policías civiles fuertes, bien organizadas y bien pagadas, que nos puedan brindar seguridad. Otros asuntos de la agenda legislativa de los senadores del PAN, son los nombramientos pendientes de los consejeros del INAI y de magistrados electorales y regionales. Les pidió presentar en el próximo periodo ordinario de sesiones, medidas para contener la creciente inflación, qué Acción Nacional sea el partido que propone acciones para impulsar la producción de productos de la canasta básica para poder contener sus precios. Los exhortó a elaborar iniciativas en materia de seguridad en las que se ponga énfasis en policías capacitadas, bien pagadas, organizadas y estimuladas en sus familias, para que puedan hacer bien su tarea, así como en el regreso de los recursos para seguridad que les quitaron a los estados y municipios. **Cortés Mendoza** encomendó a las y los senadores panistas cuidar el bloque de protección constitucional mediante el diálogo permanente con legisladores de oposición.



GPPRI; LA SCJN TIENE QUE RESOLVER SOBRE PRISIÓN PREVENTIVA TOMANDO EN CUENTA LOS DERECHOS HUMANOS

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), consideran que la prisión preventiva oficiosa es violatoria de derechos humanos, por lo que es necesario transitar a su eliminación. Próximamente, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estará resolviendo dicho tema, en el que se espera se sienta un precedente en favor de los derechos humanos y la reconsideración de la permanencia y alcances de esta figura. Las y los legisladores priistas detallaron que el fallo de la Corte deberá atender la recomendación de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en la que consideró que México debe eliminar esta figura, tras analizar un caso en el que dos personas que fueron acusadas injustamente, estuvieron privadas de su libertad durante 17 años, sin recibir una sentencia. Señalaron que esta figura además de violatoria de los Derechos Humanos no contribuye a disminuir los índices delictivos, toda vez que en los últimos años algunos delitos de alto impacto se han incrementado hasta en un 24%. Indicaron los legisladores que en los próximos días la Corte analizará dos acciones de inconstitucionalidad y un amparo en revisión sobre el tema en el que podría decretar la invalidez de diversas normas, entre ellas del artículo 167, párrafo séptimo, del Código Nacional de Procedimientos Penales, y del artículo 5, fracción XIII, de la Ley de Seguridad Nacional ya que la prisión preventiva oficiosa constituye una medida desproporcionada que puede generar casos de injusticia.

MOVIMIENTO CIUDADANO; TRAZA NUEVA AGENDA NACIONAL EN CONGRESOS FEDERAL Y LOCALES

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados y el Senado de la República, con la finalidad de impulsar una agenda nacional que articule las causas y las necesidades de las personas para defenderlas desde lo local y a nivel federal, los grupos parlamentarios de MC, se reunieron con las y los 102 representantes de 21 congresos locales en Monterrey, Nuevo León, para fortalecer la agenda de este partido frente al centralismo y el retroceso que ha representado la actual administración. Las y los legisladores federales y locales indicaron que MC en todo el país tiene el compromiso de trabajar para ofrecer a millones de personas una verdadera alternativa, conformada desde lo local a lo nacional a través de un proyecto socialdemócrata. La agenda conjunta de las y los integrantes de MC en el Congreso de la Unión y en los congresos estatales, es para velar por la seguridad y la paz, el sistema de cuidados a nivel nacional, el manejo integral del agua en el país, garantizar una vivienda digna y accesible, rescate a la educación ante el abandono presupuestal, y justicia laboral para las mujeres; todo esto, al ser temas que tienen una intersección nacional y local, para construir un México más seguro, más plural, más federalista y democrático. El reto de la bancada es enorme y lo estamos haciendo en una misma lucha, en cada congreso del país, en cada trincherita, en cada municipio donde Movimiento Ciudadano tiene representación, destacó el diputado federal **Jorge Álvarez Máñez**, coordinador de la bancada. El Panel sobre la Agenda de Seguridad Pública, Construir la justicia y la paz desde lo local, presentado por el equipo multidisciplinario en seguridad, **Alejandro Hope**, **Bernardo León** y **Daniel Gómez Tagle**, abordaron la experiencia local de las policías y el impacto que tiene a nivel nacional su desamparo y la falta de capacitación, que genera impunidad, el problema de fondo en el combate a la inseguridad. La reunión conjunta de todas y todos los legisladores de MC en el país fue para iniciar con una agenda que permita defender las mismas propuestas con congruencia en cada congreso. Con estas acciones y logros, este partido tendrá la mejor carta de presentación en cada rincón del país. Para concluir los trabajos, el coordinador nacional **Dante Delgado**, señaló que este encuentro nacional también es para alzar la voz frente a las decisiones y la conducción del país que permitan defender el equilibrio de poderes y refrendar la responsabilidad que tiene el Poder Legislativo.

JOE BIDEN; ANFITRIÓN EN LA SÉPTIMA CONFERENCIA DE REABASTECIMIENTO DEL FONDO MUNDIAL

El presidente de Estados Unidos de América **Joe Biden**, presidirá el 19 de septiembre de 2022 en Nueva York, la séptima conferencia de reabastecimiento del Fondo Mundial. Estados Unidos es el mayor donante individual del Fondo Mundial, pues ha aportado casi 20 mil millones de dólares desde 2002. Se dio a conocer que en esta séptima conferencia, se reunirán gobiernos, sociedad civil y sector privado; con el fin de tomar medidas en contra de enfermedades como el VIH, tuberculosis y malaria. El presidente de los Estados Unidos ha hecho un compromiso presupuestal para este Fondo Mundial de 6 mil millones de dólares distribuidos a lo largo de tres años. Con el objeto de luchar contra estas tres enfermedades que amenazan la salud para 2030, debido al impacto del Covid-19.

DONALD TRUMP; RECLAMA NUEVAS ELECCIONES INMEDIATAS O QUE SE LE DECLARE GANADOR EN ELECCIONES DE 2020.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



30/08/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

El expresidente estadounidense **Donald Trump**, reivindicó que se le declare ganador de las elecciones de 2020, en las que fue derrotado por **Joe Biden**, o en su defecto, se organicen nuevos comicios al considerar que los anteriores se vieron comprometidos por culpa del FBI.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector_munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz